



# 總務產業常任委員 議會運營委員長

田口 浩

# 町外からの職員の納税は

四

町長

## 35名の職員が100%納税

**A** 町長 全国的にニュース等で取り上げられる様になりました、当町のふるさと納税につきましても、地元出身者を中心にお盆や正月に同窓者等での機会を利用して呼びかけておりました。そして寄付金を募つてまいりましたが二十四年から増加傾向にはありましたが、なかなか思うような伸びにはなっておりませんでした。そこで、二十六年度よりこれまで一的な謝礼の品目を選択性にし、町の特産品や

事業所の品物を選択でき  
る様にしたりホームページ  
に付けを開始した事で、  
南関町に直接関係のない  
方からの寄付が増えている  
状況です。

二十五年の実績として四  
十一件、百六十四万五千  
円

二十六年度は三月二日現  
在三百五件、三百一万二  
千円となっており、件数  
で四倍、額でも倍増して  
いるところでございます。

ただ、他の市町村も何か  
と多くのふるさと寄付金  
を得ようと躍起になる余  
り、返礼品がエスカレー  
トしてしまったことから  
総務省自治税務局から  
「返礼品については寄付  
金控除の趣旨を踏まえた  
良識ある対応を。」との  
要請がありまして募集に  
際して対価の提供と誤解  
を招きかねない行為は慎  
むこと等の要請があつて  
おります。

また税制改革では申告  
手続の簡素化の仕組み  
の導入の推進などの通

知があつたところです。町としましてもさらに返礼品の工夫などとして、様々な工夫、そして魅力ある南関町をアピールして、南関町の応援団となつて頂きます様に努力していく所存でござります。

又、町外よりの町職員に対し、昨年末において直接関係の職員に声をかけまして一〇〇%ふるさと納税を実現させていただきました。

**Q 先程町長よりの答弁の中**で町外よりの職員さんよりの納税が一〇〇%との事でしたが何名でしょうか？

**A 総務課長**職員数は三十五名で金額一萬二万円です。又、返礼は五千円分の品物を送っております。又、返礼を辞退した職員もございま



## 宮ノ前通学路階段の手すり設置状況

**Q** 通学路問題について、  
関外目北開の南  
関インターから  
宮ノ前の通学路  
と下原から田町  
にかけての松風  
トンネルについ  
てたずねます。

# 後継者対策、農業者維持対策は？ 遊休地、耕作放棄地対策は？

立山

## 国の制度紹介、資金借り入れの際のサポート体制。中間地総合整備事業の推進。

町長



総務産業常任委員長  
議会運営委員  
広報調査特別委員

### 立山秀喜

**A 町長 農業従事者の高齢化と後継者不足により厳しい状況下であるが、担い手農家への農地集積や新規就農に対して就農給付金制度を設け、農業従事者の確保や審査を行い可能である。**

**Q 農業振興について、現在、当町には、認定農業者・農友会・がまだす隊（後継者）があるがどのような構成になっているか。又その会に加入するためには、どのような条件が必要なのか。新規就農、Jターン、パートナーの推移はどうなっているか。支援事業はどうななものがあるか。遊休地、耕作放棄地を優良農地に変えるための事業はどうなってるのか。利用状況、広報は行っているか。**

強い農業づくりが進められている。本町において専業農家を中心に5年間で10名の後継者が育成できている。サポート体制として国の制度紹介・資金借り入れの相談体制・玉名振興局と2市4町で新規就農相談会を実施している。認定農家に対しては高度化事業補助金を活用して持続可能な農業者になつてもうのを期待している。荒廃地対策は、国・県による耕作放棄地緊急対策事業で一部解消が見られる。又対策として万次郎カボチャの推進もJA協力の下販売先も確保している。

**A 経済課長 認定農業者になるための用件は経営の指標として今後5年間の中で308万円程度の所得が実現できるもの、5年先の経営改善計画書を提出して、町・県・JA・本人同席で聞き取り審査を行い可能である。**

進む荒廃地



**Q 遊休地、耕作放棄地の対策事業があるが年間どれくらいの事業がおこなわれているか。又この事業であるが優良**

れば認定を行う。認定農業者の推移は22年69経営体、23年68、24年70、25年71、26年72経営体とともに今後進めていくつもりである。経済課としても今後進めていくつもりである。年71、26年72経営体と年71、26年72経営体との対策はないか。

**A 経済課長 農作放棄地緊急対策事業については、10a当たり農振地については国の事業で5万ha（5年耕作）、農振外もJA協力の下販売されを活用して2年間で3ha程度解消されたぐらいで大きな成果は出ている。事業広報については特段最近はやっていない。2年目の対策としては土壤改良をする場合として2万5千円の交付があり、これに町が3年目に移行するのか検討していただく。**

**Q 教育問題について、小・中学校でのいじめの問題状況はどうなっているか。学習障害でディスレクシア（難読症）字が書けない、読めない、歪んで見えるとかあるが本町では**

地に変えるためには、最短的に解決が済み未解り基本方針と対応マニアルを取り組んでいる。各校では12月1月で7件の事案があつたが、これは特段最近はやつてない。事業広報については、10a当たり農振地については国の事業で5万ha（5年耕作）、農振外もJA協力の下販売されを活用して2年間で3ha程度解消されたぐらいで大きな成果は出ている。事業広報については特段最近はやっていない。2年目の対策としては土壤改良をする場合として2万5千円の交付があり、これに町が3年目に移行するのか検討していただく。

**A 教育長 昨年度いじめ防止対策法が施行され基本方針と対応マニアルを取り組んでいる。各校では12月1月で7件の事案があつたが、これは特段最近はやつてない。事業広報については特段最近はやっていない。2年目の対策としては土壤改良をする場合として2万5千円の交付があり、これに町が3年目に移行するのか検討していただく。**

の内容についての研修、対応の仕方、人間関係作りまで含めた研修を積んでもらい、新たなディスレクシアについても校長まで下ろしたので、対応していく。



文教厚生常任委員  
監査委員

## 打越潤一

# 町の活性化で何を要望するのか

打越

## 定住、結婚、子育て、観光に関する施策を

町長

**Q** 地方創生に伴う町の要望は。①町の活性化で何を要望するのか。

**A** 町長 南関町のような中山間地域では人口の減少を防ぎ、また仕事づくりの観点から定住、結婚、子育て、また企業の誘致を含めて農林業や観光に関する施策を重点的に盛り込む。町の地域の自生性を発揮した地方単独事業を計画的に盛り込む。

**Q** 地域消費喚起・生活支援型事業に2,257万2,000円、南関プレミアム付共通商品券事業補助金が2,57万2,000円同額を、全額を繰り越し明許費で使うのか。

**A** 総務課長 限度額いっぱいで予算を組み、それを次年度に繰り越す。

**Q** この金額を南関町商工会に委託し、商品券の発行、

団体等も商工会に全額一任するのか。

**Q** ②参加市町のパネルディスカッションで得たもの

白秋を通じて柳川市との友好関係を築いていきたい。

いもあるが、白秋先生がたくさんの方々にも披露しながら、その詩や歌をつくつておられるので、ぜひ町内に歌碑を

**A** 町長 柳川市では柳川市合併10周年記念に合わせ、北原白秋生誕130周年を記念し、白秋サミットをただく。商品券 자체は1億2,000万円になり、あと257万2,000円が印刷費などの事務費で、換金手数料、PR費用等が必要となることになる。プレミアム分は2,000万、それは交付金の対象ということになる。

**Q** 乗合タクシー運行委託料791万3,000円、これは南関には事業者が一つしかないが。

**A** 総務課長 南関には1社しかない。

**Q** 備品購入で乗合タクシーオの2台、722万4,000円、これは10人乗りりゴンタイプ、このタクシーはどうここに保管するのか。

**A** 総務課長 車2台を役場で購入して、業務委託をその事業者にお願いをする。その事業者の車庫に貸し出しをする。

もつと増やして、そして歌碑めぐりを観光コースにされたらいかがかという提案もいたので、3基ほど新たに今見積もりだけはとっているところだが、今後徐々に白秋の生家である石井家を尋ねて、快く今回、おもてなしを受けたたところで、今後話がうまく進めば本当に保存の方向で進める。

い。



白秋サミットで共同宣言

いもあるが、白秋先生がたくさんの方々にも披露しながら、その詩や歌をつくつておられるので、ぜひ町内に歌碑を

れるので、ぜひ町内に歌碑を

めぐりを観光コースにされたらいかがかという提案もいたので、3基ほど新たに今見積もりだけはとっているところだが、今後徐々に白秋の生家である石井家を尋ねて、快く今回、おもてなしを受けたたところで、今後話がうまく進めば本当に保存の方向で進める。

**Q** 南関町でも39回と北原白秋生誕を記念し、短歌会

もう一つが、白秋が生家のほうの思いもある。石井家の思

体の皆さんとともに発表され

い。

学校の6年生も柳川市矢留小学校の児童とともに山田耕作作曲、北原白秋作詞の校歌を披露した。

い。

でやつておられると思う。そういうのも生かしながら、まちづくりのほうに取り組んでいただきたい。

い。

**Q** 地方創生、柳川のサミットも第一歩を踏み出したばかり、各団体、グループの参加・協力を得てしっかりと地域活性化に生かしてほしい。

い。

本町でも、長きにわたる白秋生誕短歌会や御茶屋跡での白秋生誕祭等を盛り上げながら白秋の顕彰を行っていきたい。柳川市ともこれ

い。

で購入して、業務委託をその事業者にお願いをする。その事業者の車庫に貸し出しをする。

い。

必要があり、作品の交

い。

杉村

## 職員の給与について問う

南関町は県下  
45市町村中39位

町長



総務産業常任委員  
広報調査特別委員  
有明広域行政事務組合議員

**杉村博明**

**A** 町職員の給与は県下市町村の中においてどの位置にあるか。

またラスパイレス指数で100とした場合の数値はいかがなものか。また、近隣市町村と比較した場合の南関町職員の給与は妥当と思うか。資料があれば議員の方々にも配布をお願いしたい。

接客対応する職員



**A** 町長 平成22年の指點が90.9この時点で45市町村中42位と熊本県内で低かったため、翌年の23年度から年齢の高い順に3年間に分けて平成24年1月1日に在職する職員を対象に在職者調整としてそれぞれ1年間の平均的な昇給となる4号級の昇給を行った。結果として平成26年のラスパイレス指数は92.2。

2となり、45市町村中39位となり5年前と比較すると2ポイントの増となる。しかし、玉名郡内を見ると和水町95.0、長洲町95.3玉東町96.3熊本県内の市町村平均が97.3となっており、県内で見るとまだ指数としては低い状況にあります。

この状況が妥当かといふと、もう少し上位に位置することで職員の勤務意欲に繋がり、住民サービスの向上に資することになると考える。

また、平成27年度から従来の能力及び勤務態度の評価に加えて、これから人事評価制度により職員が職務遂行に当たり発揮した能力及び業績を期末勤勉手当の支給、昇給、昇格に反映させ、職員の更なる自己研鑽を踏まえ職員の資質の向上

長が先ほど答弁で申した人事評価という形で人事評価、業務評価という一本立てで今後は行うこととなる。

Q 現在実施している評価は以前からありますか。今までなかなか出来てなかつたというのが実態と思うが副町長如何。

A 副町長 今までも従来からあつており、管理職については私の方が評価をして町長に報告しており、内容を見ますとやはり5段階方式で中には指導を要する職員も幾人か見受けられる。

ただ単に給与を上げなさいということではないので誤解のないようお願いする。

一生懸命仕事している職員とそれなりの職員その辺の差を付けて評価するなり、頑張っている職員その見極めをしっかりと

としてラスパイレス指数を39位から県下市町村の平均までは上げて職員の仕事の意欲を向上させて町発展のために尽力願いたい。

この質問、答弁の詳細は1500文字以内では書ききれないため議事録を是非ご覧いただきたい。

Q この評価はなかなか難しい面があると思う各課長も苦労されると思うが、これは鬼になつて優劣じやないけど、できる人、それなりの人しっかりと見て評価し、ラスパイレス向上に